

Décimo Aniversario de la fundación del PARTIDO COMUNISTA de Costa Rica

El lunes 16 de Junio cumplirá nuestro Partido diez años de fundado
Semana de celebración del 10º aniversario

LUNES 9 DE JUNIO

Mitín en el Salón Central del Partido. Oradores: Luisa González, C. L. Fallas y M. Mora.

MARTES 10—

Mitín en el salón "Herminio Alfaro", en Guadalupe. Oradores: R. Guzmán, J. Cerdas y A. Ferreto.

MIÉRCOLES 11—

Gran mitín en Cartago. Oradores: E. Brenes, C. L. Sáenz y M. Mora.

JUEVES 12—

Mitín en Tibás. Oradores: Luisa González, C. L. Fallas y A. Ferreto.

VIERNES 13—

Trasmisión de Radio dedicada a nuestra compañera Carmen Lyra, por su participación en la jornada cívica del 13 de junio del año 1931.—Programa: 1º) La Internacional (coro); 2º) Poema a Carmen Lyra, del c. C. L. Sáenz, recitado por el c. Bolívar Hernández; 3º) Poema del c. Sáenz, recitado por él mismo, alusivo a la fundación del Partido y a su obra en los diez años de existencia; 4º) Discurso del c. Mora, historiando la obra del Partido.

SABADO 14—

GRAN MITIN EN EL SALON DEL PARTIDO
Programa: 1º) La Internacional; 2º) Poema del c. Sáenz, recitado por él mismo; 3º) Discurso del c. Brenes, en nombre de los nuevos militantes del P.C.; 4º) Discurso del c. Mora, en nombre de la vieja guardia militante; 5º) Informe del Sr. de Finanzas sobre las contribuciones recibidas para el Regalo al Partido.

A este gran mitín asistirán delegaciones de las provincias, que harán entrega del dinero con que participan sus correspondientes Secciones para el pago del POLIGRAFO.

Al terminar el mitín, a la vista de todos los asistentes y en el polígono adquirido, se imprimirá el saludo que, con motivo del 10 Aniversario, envía el Buró Político a todos los militantes y simpatizantes del Partido.

LUNES 16 DE JUNIO—

Día en que cumple el Partido Comunista Costarricense sus primeros diez años de existencia.—

De 8 a 12 de la noche:

GRAN BAILE EN EL SALON CENTRAL PARA TODOS LOS MILITANTES DEL PARTIDO

Las compañeras del grupo "Lina Odena" repartirán refrescos y dulces entre los asistentes.

De CARTAGO

Lo que nos dijo un regidor que estuvo contra la ley que mutila el régimen municipal

Fuimos a saludar al Sr. regidor Bilo Calderón. Queríamos abordarlo y conocer sus impresiones de la sesión que celebró la Municipalidad del Cantón Central en Cartago, en que condició el memorial que vecinos de este lugar dirigían a su corporación, pidiéndole definirse en contra del proyecto que reduce el número de regidores.

Lo encontramos en su negocio, siempre activo y ufano atendiendo a sus clientes, ya que el Sr. Calderón es un laborioso comerciante que a veces desatiende sus ocupaciones personales para cumplir con su deber de regidor.

Lo inquirimos sobre la sesión que celebró la Municipalidad a que él pertenece, en la que conoció la petición antes

dicha, y presuroso nos contestó. Yo acogí con mucho gusto el memorial en el que muchos vecinos de este cantón pedían a su corporación municipal definirse en contra de ese proyecto que tanto significado negativo tiene contra nuestra vida democrática; lo presenté y me solidaricé con los conceptos que contenía; por cierto que mis compañeros don Hernán Robles, Bruce Masís y José S. Rojas, lo acogieron también y sólo tuvo un voto en contra que fué el del señor Edgardo Salazar O. cuyos argumentos no privaron en la discusión del acuerdo que tomamos oponiéndonos a ese proyecto que viene a coartar los derechos democráticos del pueblo de Costa Rica. Ese acuerdo fué declarado acuer-

do firme y al mismo tiempo acordamos enviar nota de ello por vía telegráfica al Soberano Congreso, ya que las circunstancias así lo exigían, dado que ese alto organismo comenzaba a discutir el proyecto susodicho el día siguiente y era preciso que conociera nuestra determinación.

Es por lo tanto más censurable la actitud del Sr. Gobernador de la provincia Guillermo Iglesias F., al oponerse ordenando al secretario municipal la no transcripción de este acuerdo y envío por la vía telegráfica. ¿Qué razones tuvo para ello? Yo así se lo hice ver al señor Rogelio Coto M., secretario de la municipalidad y a la vez secretario de la gobernación, que sólo pudo contestar argumentando pretextos legalistas, pero es el caso que yo también consulté las leyes generales de esta institución y pude constatar que no había ningún derecho o razón legal para ello. En la próxima sesión que celebraremos yo protestaré de esa actitud arbitraria del Sr. Gobernador, en mi calidad de regidor que acordó aquella resolución.

Repito y sostengo que ese proyecto es un atentado a nuestra democracia, y no sólo

Demuestre que la compañía eléctrica es menos nazi en sus procedimientos que la United Fruit Co., y trate a sus trabajadores con consideración, haciendo menos distingos de raza.

EL "PEQUEÑO HOMENAJE" DE LOS JOVENES HERRERA Y MONTERO AL PADRE PACHOITIN

¡Caracoles! ¿Quién al ver a los jóvenes Montero y Herrera que parecen unos santicos que no quiebran ni una tacita ni un plato, podría imaginar que son capaces de mandar a la porra su cristiana mansedumbre, en cuanto se han hecho sospechosas las actividades "radioemisoras" del padre Scheufgen a quien "amistosamente" se llama en el Seminario el Padre Pachoitin?

Bueno: ¿y quiénes son estos paladines del padre Pachoitin?

El joven Herrera parece que es un estimabilísimo caballero mariano que ha cambiado de rumbo como un papelete en los aires: primero estaba estudiando para cura en el Seminario; luego, no sintiéndose muy seguro de su vocación, dobló sus hábitos y se puso a estudiar para abogado; pero de nuevo la vocación a la virtud lo metió otra vez en el Seminario de donde las urgencias primaverales lo sacaron para echarlo en brazos del sétimo sacramento de la Santa Madre Iglesia.

El joven Montero, también caballero mariano, es un profesor de Ciencias Naturales, pero absolutamente espiritualista, que aborrece como sus culpas a Darwin, que cree a pie juntillas en Adán y Eva y en lo de la manzana y que jura que el Padre Eterno acabó de hacer el mundo un sábado como a las dos y treinta y dos minutos y 16 segundos de la tarde.

Con tales antecedentes, el amable lector puede imaginar cómo nos aborrecen y desprecian a nosotros los "camaradas", estas dos lumbreras de la sociedad josefina. Con decir que ni siquiera nos otorgan personalidad para retractarnos, de una noticia que ellos consideran falsa, está dicho todo. Claro, que para nosotros este desprecio de los estimabilísimos jóvenes Montero y Herrera, es algo sumamente doloroso que nos va a quitar per secula seculorum, el apetito y el sueño.

Pero aun cuando los estimabilísimos jóvenes Montero y Herrera seguramente no se dignen bajar sus ojos hasta estos míseros gusanos que somos nosotros, TRABAJO le dice, con el más meliflúo de sus tonos:

—Pasa a la pág 4º

El Seminario y la propaganda nazi

Acción Democrática Costarricense hace declaraciones sobre la propaganda nazi en el Seminario

(Tomado del DIARIO DE COSTA RICA)

Por algún tiempo se había venido difundiendo un boletín de propaganda nazi mediante una de las estaciones de esta ciudad.

Na naturaleza de las noticias no dejaba duda acerca de su procedencia. Salía de Berlín y era recogida directa o indirectamente por una estación difusora en la ciudad; mas no se estaba seguro de que también fuera la receptora de los "boletines" de Berlín. Se carecía del aparato indispensable para ubicar las

recepciones y emisiones clandestinas.

Se vigiló la estación difusora. Se descubrió que a la

eso, sino también una medida torpe que vendrá a entorpecer las labores de nuestros municipios en su amplitud y efectividad, y digo esto, porque me he dado cuenta al través de mi paso y experiencia en este municipio, que aún con siete regidores no es suficiente para llenar todas las tareas que requiere la buena organización y disposiciones pertinentes. ¿Qué será cuando se componga únicamente de tres elementos cuyo arribo a esta institución no sea consecuencia de su idoneidad e integridad moral, sino más bien producto de circunstancias políticas?

¿Y si pasa ese proyecto, cree, Ud. la batalla enteramente perdida?, le preguntamos.

No creo que pase, pero si así sucediera, nunca será tarde para enmendar un error, eso dependerá del grado de lucha que todos pongamos en enmendarla y pueden tener Uds. la seguridad de que llegado ese momento, sabré cumplir con mi deber.

Nos despedimos satisfechos. Habíamos estrechado la mano de un hombre honrado y sincero.

Corresponsal

caída de la tarde llegaba en bicicleta unas veces y otras a pie un muchacho que entraba a la estación para salir inmediatamente. Era obvio que se trataba de un mensajero. ¿De dónde venía? Una vez que llegó a pie se le siguió. Hacia el centro de la ciudad se le perdió de vista. Pero ya se le conocía la fisonomía. Entre tanto, dos de esos boletines habían caído en nuestras manos. Era la propaganda nazi. Poco después se sorprendió la procedencia del mensajero. Nada menos que del Seminario. Es un servidor de esa institución.

Se dió cuenta de ello a las autoridades. Creímos que a

esta queja obedeció la administración hecha por el señor Arzobispo a los clérigos de su arquidiócesis en esa última reunión de mayo. Por declaración del señor Arzobispo, él es el responsable de enviar esos boletines a la estación difusora, pues que esta autoridad afirma que él es el "único responsable por lo que se hace" en el Seminario. La estación continúa en uno de los aposentos de este instituto. Si funciona actualmente aún está por comprobar. Un cierto aparato nos lo revelará.

R. Brenes Mesén,
Acción Democrática
Costarricense.

El Soviet inicia un vasto plan de habilitación de tierras

(Tomado del "New York Times" del 16 de mayo)

MOSCU, (AP)—El Gobierno Soviético ha comenzado una campaña para drenar y cultivar en los próximos 15 años, diez millones de acres de tierras pantanosas en la Bielorussia, punto avanzado de la Unión Soviética en el Occidente. Este es el primer trabajo oficial que emprende el Gobierno Soviético, siguiendo un ambicioso plan de 15 años para sobrepasar a los Estados Unidos en la producción

por persona, tanto en lo agrícola como en lo industrial.

El drenaje de los primeros 4 millones de acres se proyecta completarlo en el año 1947. El 50 por ciento del costo de éste, será aportado por el Gobierno Soviético, y el resto se obtendrá de la bolsa de los colonos de las granjas colectivas.

El drenaje incluye los famosos pantanos de Pinsk y otros swamps a lo largo de los ríos Dwina, Dnieper, Sozha, Nieman y Pripet.

De PUNTARENAS

Protesta por la forma de conducir los cadáveres al cementerio

Hemos recibido de Puntarenas una nota de protesta contra el proceder del Ferrocarril al Pacífico en la conducción de cadáveres al Cementerio de La Chacarita.

Existente una disposición que prohíbe la conducción de los cadáveres en camión de carga o en lanchas que transportan carga. De acuerdo con esa disposición, anteriormente el Ferrocarril tenía un carro especial o carro mortuario para el transporte de los cadáveres. Pero hoy el Ferrocarril usa para tales fines un carro de carga cualquiera. Para mayor seguridad de la información, se da este dato: el día 21 de mayo ocuparon el carro N° 584; el día 25 del mismo mes, el carro N° 630 y el día 29, dos cadáveres fueron conducidos en el N° 530.

El proceder del Ferrocarril ha despertado el lógico disgusto de la población de Puntarenas, especialmente de los sectores pobres.

LA UNION SOVIETICA

—(Viene de la 1ª pág.) en relación a los gobiernos de los países ocupados? Esta es una cuestión muy clara para nosotros.

Todos esos gobiernos, mientras lo permitió el juego de la política europea, simpatizaron con Hitler y gobernaron a sus respectivos países con medidas de tipo totalitario. Ninguno de ellos ha sido ni es la representación auténtica de su respectivo pueblo; por eso, a la hora de la crisis, huyeron hacia Inglaterra abandonando a los pueblos que dicen representar. Reyes, duquesas, presidentes, ministros y generales han sido muy bien acogidos en Inglaterra. Allí significan la reserva de la reacción europea.

Mañana —si es que los Estados Unidos e Inglaterra van

a contar entonces con arrestos para eso—, cuando llegue la hora del ajuste de cuentas, de la Revolución liberadora en Europa, esos gobiernos fantasmas le servirán a las mencionadas potencias imperialistas de pretexto para intervenir en el Continente europeo, para aplastar los movimientos populares e imponer de nuevo esos gobiernos reaccionarios, que garanticen la continuidad de la Santa Era Capitalista en el mundo.

La Unión Soviética no se puede prestar a esos juegos. La Unión Soviética desconoce esos gobiernos, pero se prepara a intervenir, en el momento preciso, en ayuda de esos pueblos que así se darán gobiernos propios y obtendrán verdadera libertad e independencia.

El TRUST ELECTRICO NO TIENE ni un BOTIQUIN en sus trabajos de Las Ventanas

Nos cuentan que en los campamentos que tienen las Compañías Eléctricas en el lugar llamado "Las Ventanas" no hay ni un poquito de yodo, para un remedio.

Idiay, Mister Reed, acuérdesese todos los millones que esa Compañía se va a llevar de Costa Rica con el famoso arreglo que le ayudaron a conseguir los técnicos criollos Koberg, Peralta y Bolaños.